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Aprueban protocolo para 
reanudar los ascensos hasta el 
cráter del volcán Villarrica 
A PARTIR DEL 22 DE NOVIEMBRE. G7ACÍAS A los esfuerzos conjuntos de la Delegación 
Presidencial de La Araucanía, Senapred, Sernatur y los gremios de 
empresas turísticas, se ha implementado un nuevo protocolo que 
permitirá retomar las excursiones al volcán Villarrica. 

El Austral 
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nuna reunión realizada 
en la Delegación Presi- 
dencial de La Araucanía, 

las autoridades anunciaron la 
aprobación de un protocolo, 
que permitirá reanudar los as- 
censos al volcán Villarrica 
(Ruka Pillán). 
La medida busca garantizar la 

seguridad de turistas, guías y 
operadores turísticos que rea- 

licen estos trayectos. El (hasta 
ayer) delegado presidencial, Jo- 
sé Montalva, expresó su satis- 
facción con el avance. “Llevá- 
bamos dos años sin poder ac- 
ceder al cráter del volcán, lo 
que estaba afectando grave- 
mente la industria turística en 
Pucón y en la zona lacustre. 
Hoy, con este protocolo, se per- 
xmitirá elascenso de manerase- 
gura. Este seráel primer proto- 
colo en nuestro país para el as- 
censo aun cráter volcánico, y 
nos deja muy contentos porel 
trabajo colaborativo realiza- 
do”. 

DESTACAN APOYOS 

Rodrigo Escobar, representan- 
e deguías turísticos, destacó la 
importancia de la voluntad de 
José Montalva en lograr este 
objetivo: “Estamos muy feli- 
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ces. Han sido dos años de mu- 
chas dificultades y hoy tene- 
mos una fecha concreta -vier- 
nes 22- pararetomarlos ascen- 
sos a la cumbre. Esta reactiva- 
ciónes vital para nuestros gre- 
mios y para Pucón. En 2015, 
tras la erupción volcánica, lu- 
chamos por la reapertura jun- 
toalactual delegado, José Mon- 

APARTIR DEL 22 DE NOVIEMBRE SE REANUDARÍAN LOS ASCENSOS AL VOLCÁN VILLARRICA. 

talva, quien en ese momento 
era gobernador. Ahora, nueva- 
mente nos encontramos en 

una situación similar. Fue un 
trabajo enorme que requirió. 
mucha voluntad por parte del 
delegado, quien una vez más se 
comprometió con nosotros pa- 
ra hacerlo posible”. 
Porsu parte, la directora de Se- 

napred Araucanía, Janet Me- 
drano, valoró el esfuerzo con- 
junto entre instituciones y em- 
presas del sector turístico. “Es- 
tehasido untrabajo mancomu- 
nado entre municipios, entida- 
des públicas y privadas, siem- 
preenfocado en mantener yre- 
forzar los criterios de seguri- 
dad, que son fundamentalesen 

“Hoy, con este pro- 
tocolo, se permitirá 
el ascenso de mane- 
ra segura. Este será 
el primer protocolo 
en nuestro país pa- 
ra el ascenso a un 
cráter volcánico, y 
nos deja na con- 
tentos por el traba- 
le colaborativo rea- 

José Montalva, 
exdelegado presidencial 

estetipo deactividades”. 
Este esperado retorno de las 

excursiones al volcán Villarrica 
representa no solo una reacti- 
vación económica paralazona 
lacustre, sino también una 
oportunidad para que turistas 
detodo el mundo vuelvana co- 
nectar con lamajestuosidad de 
este ícono natural, ahoraen un 
entorno seguro y regulado. 
Gracias al compromiso de las 
autoridades, organismos públi- 
cos y el sector turístico, el vol- 
cán Villarrica se conviertenue- 
vamente en un destino accesi- 

ble para quienes deseen vivir 
esta experiencia única, poten- 
ciando la industria local y fo- 
'mentando un turismo respon- 
sable en la Región. s   

  

encuentro regional 
en Freire 

eFueenel Centro Experimental 
Maquehue de la Universidad de 
LaFrontera, dondeagricultoras 
y agricultores que desarrollan 
prácticas agroecológicas en sus 
predios, denominados Faros, 
participaron de ungransemina- 
rio organizado por Indap Arau- 
canía. 

Segúnla organización, el obje- 
tivodela actividad fue principal- 
'menteel dialogar, construir y lle- 
gar acuerdos anivel productivo 
parala masificación de un agri- 
cultura sostenible y sustentable. 

Así, durante tres días, los partici- 

pants, quienes llegaron desde 
diversosterritorios dela Región, 

acordaron que, para una con- 
versión agroecológica, se debe 
comenzar con un rediseño pre- 
dial, junto con la implementa- 
ción de prácticas que promue- 
van una productividad amigable 
conel medio ambiente. 

“acá podemos armar redes, 
aprender y conocer la realidad 
quese vive en otros sectores de 
la Región”, precisó Angélica An- 
tillanca, agricultora de Lonco- 
che. Además,indicó queestees- 
tilodehacer agricultura escom- 
pletamente replicable. 
Un Faro Agroecológico es mo- 

delo de producción de alimen- 

tos,sin agroquímicos, que cuida 
el medioambiente y tiene una 
adaptación al cambio climático. 
Esenestesentido que César Ro- 
dríguez, subdirector nacional de 

Indap, valoróla actividad. (3 

  

  

Más de cinco mil personas asistieron a feria laboral 
PITRUFQUÉN. Fueron dispuestas más de 900 ofertas de trabajo. 

ás de cinco mil perso- 
M rada 

Feria Laboral y Voca- 
cional de Pitrufquén, una asis- 
tencia que, ajuicio de los orga- 
nizadores dela Oficina de Inter- 

mediación Municipal, OMIL, 

refleja lasituación regional y co- 
'munal en torno al aumento de 

la desocupación y la urgencia 
de crear nuevos empleos. 
Laferia dispuso de más de 900 

ofertas laborales de 30 empre- 
sas comunales y regionales en 

   

los rubros agrícola, construc- 
ción, tecnología, retail, comer- 
cio y servicios. 
La alcaldesaJacqueline Rome- 

ro informó que la afluencia de 
público fue masiva y constante, 
y da cuenta de unarealidadque 
es preocupante para la Región 
yel país. “Estamosenunasitua 
ción muy compleja en el país. 
Tenemos una tasa de desem- 
pleo regional sobre el 10% lo 
que es muy alto. Esta feria es 
una posibilidad que hemos 

  

abierto en alianza con lasem- 
presas públicas y privadas para 
aportar puestos, peroesimpor- 
tante señalar que este es un te- 
ma país”, indicó la jefa comu- 
nal. 
Una delas autoridades quese 

hizo presente en esta feria fue 
la seremi del Trabajo, Claudia 
“Tapia, quien señaló que “nues- 
tra Región es de servicios, co- 
mercio, construcción y agríco- 
la; y lamentablemente está 
siendo afectada por altos índi- 

ces de desempleo; y para supe- 
rarello estamos motivando la 
inversión privada para crear 
más puestos y tambiénapuran- 
dola inversión pública en pro- 
yectos, especialmente, en co- 

munas más pequeñas que no 
cuentan con empresas”. 
Esta feria también incluyó la 

oferta académica y de capaci- 
tación para estudiantes egre- 
sados de la Educación Media y 
personas jóvenes. Asistieron 
equipos deinstituciones de es- 
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GRAN PARTICIPACIÓN TUVO LA FERIA LABORAL. 

tudios superiores como la Uni- 
versidad de La Frontera, Cató- 

licade Temuco y Santo Tomás; 
además de organismos de ca- 

pacitación y representantes de 
las escuelas matrices de Cara- 
bineros, Gendarmería y Fuer- 
za Aérea. 104 
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